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  以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（六月二十八日）在數碼港出席「全

港大專生機械人大賽 2015」後與傳媒談話的內容： 
 
商務及經濟發展局局長：大家好，今日出席了「全港大專生機械人大賽」。大家

都看到，大專生利用專業的科技設計，別出心裁設計出這些機械人，進行羽毛球

比賽。簡單的一個羽毛球比賽，內裏蘊藏了很多科技的研發和設計，例如羽毛球

的方向，打出來的弧度，參賽者寫 apps（應用程式）利用感應器（使機械人作

出）適當的反應。所以這場球賽不單是普通的球賽，亦是科技方面的競賽。今日

的得勝者八月會出席在印尼舉行的亞太廣播聯盟機械人大賽。我在此預祝香港得

勝的隊伍屆時在印尼再創佳績。 
 
記者：在台灣有活動有粉塵失火。香港七月和十月都有類似活動，用液性顏料，

不過都是用類似的粉末，當局對這些（粉末）有何規管？會如何去…… 
 
商務及經濟發展局局長：我首先想說，大家都看到，新聞亦有報道，我們入境處

（入境事務處）的同事已經出發往台灣，給予幾個在今次事件中不幸受傷的港人

援助。如果你說香港將會舉行類似的活動，亞博館（亞洲國際博覽館）和主辦機

構知道台灣這事件之後，我相信他們在安全方面一定會做得更加好，確保參與這

些活動的人士都不會有不安全的地方。 
 
記者：要不要禁止採用這種玉米粉，香港政府方面有甚麼措施規管或者…… 
 
商務及經濟發展局局長：這個不是關於旅遊方面的事項，有關這些安全的條例，

或者大家向有關部門查詢。 
 
記者：想問一問亞視（亞洲電視）方面，有傳入股亞視的是內地資金…… 
 
商務及經濟發展局局長：對不起，我聽不到你說甚麼。 
 
記者：（亞視）交股權變化（申請）時有沒有對背後的投資者有任何資料的補充，

或者說明是哪些人，又或者是否合乎資格？ 
 
商務及經濟發展局局長：我可以這樣說，據我所知，有關亞視股權變動的信件在

六月二十五日晚，已經遞交予通訊辦（通訊事務管理局辦公室），而通訊辦會作

出合適的跟進。 
 



記者：粉塵方面，旅遊發展局會否呼籲旅客不要參與這些活動，可能監管未必是

你們監管，但會否呼籲旅客不要參與，因為可能會有危險性。 
 
商務及經濟發展局局長：對不起，我剛才說過，這個不是旅遊項目。我亦說過，

我相信這些主辦機構會注意安全。有關這些安全的細則，請你向有關部門查詢，

我手頭上暫時沒有這些資料。 
 
記者：創科局（創新及科技局）方面，現在財委會已經審視關於民生的撥款，其

實有沒有信心能在（立法會）休會前審視成立創科局（的撥款申請）？ 
 
商務及經濟發展局局長：我只可以這樣說，我們的同事會在這段時間內極力游說

各個不同組別的議員，使他們明白成立創科局的方向，以及了解市民和業界的確

在科技發展方面認同應該成立創科局。大家今日在這個活動都看到，科技發展非

常重要，我們有這群年青的同學，如果有創科局，便有一個專責的局可以推動這

方面（的發展），對他們將來的發展和對經濟方面的幫助非常之大。以今日的活

動為例，我們的同學的機械人設計，亦是循着科技的發展。譬如美國有一個統計，

在（分析）七百零二個工作性質，發現未來二十年在美國的工作，估計百分之四

十七的工作都可以由機械人（取代）。所以科技發展對於整個經濟發展非常重要，

能夠給予年青人空間，特別對設計和科技方面的鑽研和應用是非常重要。 
 
記者：會不會要求財委會在暑假期間加開會議，務求在（立法會）休會前通過（成

立）創科局（的撥款申請）？ 
 
商務及經濟發展局局長：我不會劃一條死線，但盡快通過（成立）創科局（的撥

款申請）是市民和業界的共識。 
 
記者：（有關中東呼吸綜合症對旅遊業的影響） 
 
商務及經濟發展局局長：暫時香港的旅遊數字相當的穩定。韓國來港的旅客，以

往一年大概有一百萬左右。這段時間我們會注重多些中短途（的旅遊推廣），因

為這方面的增長比較大。除韓國之外，大家都看我們在其他市場有很多不同的活

動去吸引這些市場的旅客來港，暫時來說數字仍是穩定。 
 
記者：局長，亞視方面，（就股權變動的申請）會否給予一個期限？ 
 
商務及經濟發展局局長：大家亦留意到，通訊局（通訊事務管理局）或者通訊辦

這幾天都回應過傳媒的查詢，亦呼籲亞視在所有這些工作準備就緒時，如有這些

申請，盡快遞交予通訊局。 



 
記者：有沒有期限？有沒有期限規定何時之前一定要提交申請？ 
 
商務及經濟發展局局長：如果亞視作出股權變動，需要盡快向通訊局申請。多謝

大家。 
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